



Smile

【本校教育目標】 心身ともにたくましく 協働して高め合う児童の育成

翠輝学園
つくば市立谷田部南小学校
令和8年1月30日（金）第18号

令和8年が始まり、早いもので1か月が過ぎようとしています。来週には節分、立春と春の声が聞こえます。1/27（火）には翠輝学園の6年生・保護者を対象に、みどりの南中で進級説明会が実施されました。いよいよ6年生も中学校進級への準備が本格的になります。

また、本校でも2/5（木）に令和8年度入学・転入児童保護者向け説明会を実施します。先日お知らせしたとおり、学区外からの新1年生が9名、転入生が14名で、令和8年度は70名の児童が谷南小での生活をスタートさせる予定です。令和7年度末のまとめをしっかりと行うとともに、来年度新しく入ってくるお友だちを温かく迎えることができるよう準備を進めていきたいと思います。小規模特認校としての谷田部南小がスムーズにスタートできるよう、保護者の皆様には何かとご協力いただくこともあるかと思いますが、どうぞよろしくお願ひいたします。

イエナプラン教育の理念を生かした教科学習 学びタイム〈社会（生活）×国語〉

1/29（木）の3校時に学びタイムを行いました。「学びタイム」は異学年での教科学習、交流をとおして楽しみながら学びを広げ深めることをねらいとして実施しています。この学習では他者を受け入れたり、協調性をもって活動したりするような「やわらかな心」育みたいと考えています。今回、低学年は社会、高学年は社会×漢字を題材に学習しました。低学年では、様々な地図記号をクイズやカルタ形式で学びました。3年生でも分からぬ難しい地図記号も多く、形から意味を想像しながら楽しく活動することができました。また、高学年では、鉄道会社の運営をモチーフとしたゲームを活用した駅名すくなくを使い、地方ごとの駅名を読むことにチャレンジしました。グループの中でサイコロを転がし、停まった駅名を漢字から想像して読むことで、漢字のもつ奥深さを学びました。

今回の学びタイムを通して、低学年・高学年共に「3つのや」を活動の中で伸ばすことができました。今回の学びを忘れないよう、マイプランなどを活用しながら、自分の力としてほしいと思います。



たちはその結果を受け、自分たちの取組から反省するだけでなく、農家の大変さ、作物を育てる大変さなどを学んでいる様子でした。ぜひこの経験を生かし、次年度はどの班も立派な作物を育ててほしいと思います。

わくわく特技発表会 ～みんな輝いていますね！～



1/23（金）に「わくわく特技発表会」を行いました。7名の児童がエントリーし、けん玉、コマ、店内放送の暗唱、体操、バイオリンなど、様々な特技を発表しました。たくさんの児童が発表を見に来て、大きな声援を送っていました。

児童が日頃頑張って取り組んでいることをお互いに知るよい機会となりました。温かな拍手が響く、とてもすてきな発表会でした。

谷南小タイム（栽培活動の振り返り）

1/28（水）の谷南小タイムでは、栽培活動の一年間の振り返りを行いました。今年度は縦割り班ごとに農家の方やJAの方からアドバイスを受け、試行錯誤しながらサツマイモ栽培に取り組みましたが、実際の生育状況は班によってだいぶ違っていました。子ども

